

EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO DE VALENCIA.

Sábado 15 de Julio de 1882.

AÑO X.

(2.ª ÉPOCA.)

PRECIOS DE SUSCRICION.

	Por un mes.	Trimestre.	Año.
En Valencia.	Ps. 1'75	Ps. 5'00	Ps. 18'00
En el resto de España.	Ps. 2'00	Ps. 6'00	Ps. 21'00
En el extranjero.	Ps. 2'50	Ps. 7'50	Ps. 24'00

Los precios últimos, con el aumento que el timbre reclama.

Redaccion: calle de Rotos, núm. 16.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS.

	En 1.ª plana.	En 2.ª y 3.ª	En 4.ª
Por línea.	Ps. 0'25	Ps. 0'15	Ps. 0'08
Para los señores suscritores.	Ps. 0'25	Ps. 0'15	Ps. 0'08
Para los que no lo son.	Ps. 0'50	Ps. 0'30	Ps. 0'16

NÚM. 187.

Administracion: calle del Almirante, imprenta.

QUIEN CALLA.....

Hace dos días publicamos un artículo formulando la siguiente pregunta: Si efecto de la habilidad humana se equivocase *El Mercantil*, y la Constitución del 69 fuese restablecida con el transcurso del tiempo, bajo la monarquía de D. Alfonso XII, ¿dejaría *El Mercantil* de ser republicano? O mejor dicho, ¿dejaría *El Mercantil* las actuales instituciones?

Esta pregunta la formulamos en vista de las declaraciones de *El Liberal*, que aunque se ha esforzado *El Progreso* en atenuarlas, dan a entender con claridad la evolución que hácia la monarquía efectúan los elementos más valiosos del partido progresista democrático.

Esta pregunta revestía capital importancia dada la significación de *El Mercantil*, enemigo declarado de la restauración y á la vez partidario de una política esencialmente gubernamental dentro de la democracia.

Sin embargo, la pregunta no ha sido contestada, y como esto no podemos atribuirlo á descortesía, tratándose del apreciable colega democrático, no vacilamos en creer, y así lo hacemos constar, que *El Mercantil* por lo menos se ha encontrado perplejo al tener que responder á nuestra pregunta.

Hay un viejo refrán que dice: *Quien calla torca*, y dada la intención de nuestra pregunta, podríamos, en vista del silencio de *El Mercantil*, decir que este había otorgado lo que nosotros le pedíamos. Pero no queremos llevar tan lejos las consecuencias de ese silencio, por mas que el refrán nos autorice á ello. Lo que sí afirmamos, en vista de la conducta de *El Mercantil* y de las corrientes que predominan en el campo democrático, es, que si la Constitución del 69 llegase á ser restablecida, *El Mercantil* con la mayor parte de sus correligionarios, vendría al campo de la monarquía.

No otra cosa podía esperarse de los hombres que durante el período revolucionario se esforzaron en armonizar la libertad con el principio monárquico. Entonces el ensayo salió mal y los radicales se echaron en brazos de la república, no sin cierta repugnancia; mas si el ensayo presente sale bien, como no cabe dudarlo, sería inconsecuencia inaudita en los monárquicos del 70 no volver á su antiguo campo.

Algunos individuos tan significados como el Sr. Martos, por ejemplo, no harán pública protesta de fidelidad al rey; mas el partido todo acatará á D. Alfonso XII, como en Italia acatan y defienden á Humberto I los radicales más avanzados.

EL ALBOROTO DE PAMPLONA.

Un telegrama expedido en Pamplona el día 11, á las once y cincuenta y cinco de la noche, da cuenta del alboroto ocurrido en aquella ciudad, al anochecer del martes, en los siguientes términos:

«A causa de la lluvia hubo necesidad de suspender la corrida, cuando ya estaba picado el último toro.

Una parte bastante numerosa del público protestó contra la suspensión, promoviendo un desorden alboroto contra el presidente de la plaza, que era el alcalde primero, amenazando á la empresa para que devolviera el importe íntegro de las entradas.

La plaza fué despejada por la Guardia civil, por orden del alcalde presidente, y algunos guardias se vieron apedreados por los alborotadores, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

Hecho el despejo, un grupo de revoltosos se dirigió á la plaza del Castillo, no sin antes apedrear la casa del alcalde. En dicha plaza rompieron varios faroles del alumbrado y arrojaron algunos árboles recién plantados.

Con este motivo hubo los consiguientes sustos y carreras, y muchas tiendas se cerraron por temor á un asalto de los alborotadores.

La presencia del gobernador al frente de un pelotón de guardias civiles bastó para que los tumultos cesaran por un momento, y el tumulto quedó apaciguado, sin que se vieran obligados á intervenir las fuerzas del ejército que se hallaban acuarteladas á prevención.

Los establecimientos públicos abrieron de nuevo sus puertas, por orden del gobernador civil, y cuando ya se había restablecido la tranquilidad en toda la población.

Fueron detenidos los principales promotores del escándalo y entregados al juzgado correspondiente.

La función teatral estuvo muy concurrida. Los ánimos tranquilos.»

LA AGITACION PORTUGUESA.

La prensa de Lisboa de oposición usa cada

día un lenguaje más violento con motivo de la aprobación del ferro-carril á Salamanca.

En sus atroces injurias y violentísimos ataques, no respetan ni las más altas esferas del poder.

Como muestra transcribimos las siguientes líneas de *O Progreso*:

«La corona ha sido llamada á intervenir directamente en la aprobación de un proyecto que todo el país rechaza; cuanto más enérgicas son las demostraciones de hostilidad del país, más acentuada es la intervención y el favor de la corona.

El rey se ha puesto descaradamente al frente del negocio.

Todo para que no falten á España dos líneas férreas pagadas con dinero portugués.»

En los telegramas de provincias que publica el mismo periódico, se nota un lenguaje parecido.

Estas comunicaciones describen la indignación del pueblo, ya por la aprobación del proyecto, ya por la resistencia de algunas autoridades á la celebración de los *meetings* locales. Pero los que reflejan una verdadera asonada son los de Guarda, Francoso y Mosca, en donde se dieron gritos de «viva la república! Muera el ministerio! se quemaron papeles de importancia de los archivos municipales, se dió libertad á los presos y se cometieron algunos atropellos de este género.

En Lisboa la misma actitud. Iguales protestas y ágras censuras en el *meeting* celebrado anteayer y gran marejada en la Cámara de los Pares, cambiándose duros apóstrofes entre las minorías y los ministros.

La policía trabajaba por disolver los grupos sediciosos, sin que lograra mas que arrojarlos de un lado para encontrarlos reunidos en otro.

A pesar de todo el carácter vehemente de la prensa portuguesa, nos hace sospechar que el conflicto no ha de tener tan negros colores.

EGIPTO.

Bombardeo de Alejandria.

Suspendidas las hostilidades á las seis de la tarde del 11, la escuadra inglesa volvió á romper el fuego ayer mañana, poco después de las nueve, contra los fuertes y baterías de la plaza. Los egipcios habían reparado durante la noche parte de sus defensas, y se mostraban en actitud de seguir resistiendo.

El bombardeo de ayer debió dirigirse principalmente contra las fortificaciones que protegen el interior del puerto. Pero lord Seymour no se ha limitado á cañonear la plaza, pues en la misma noche del 11, ó en la mañana de ayer, que esto no lo determina bien el telegrama, hizo desembarcar tres compañías de infantería, mandadas por un comandante, con orden de clavar las piezas en uno de los fuertes donde la resistencia había ya cesado. Efectuóse sin novedad el desembarco. Las tropas clavaron nueve cañones egipcios. No se sabe si ocuparon la oposición ó se reembarcaron, que es lo más probable.

Prosiguió el bombardeo durante toda la mañana de ayer, contestado débilmente por la plaza. A la una de la tarde, según la *Agencia Fabra*, apareció sobre los fuertes de Alejandria la bandera blanca. Algunos vapores con pabellon egipcio se dirigían en aquel momento hácia la escuadra inglesa.

Aquí terminan las noticias relativas á lo ocurrido ayer. Con ellas traen los despachos varios pormenores del combate del día anterior, tales como el de haber desmontado la artillería egipcia un cañón de la fragata inglesa «Penélope», y agüerado en dos puntos la coraza de la fragata «Superb.» Sobre el número de víctimas en la escuadra durante el primer día de bombardeo, no hay conformidad en los partes: otros dicen cinco muertos, pero unos añaden 27 heridos y otros 40. A las tropas egipcias se les suponen, no sabemos con qué fundamento, 350 bajas.

Otro detalle retrospectivo hace público el *Standard*:

«Antes del bombardeo fueron á bordo del «In vincible» varios oficiales turcos para conferenciar con lord Seymour á quien ofrecían desmontar los cañones de los fuertes si aplazaba las hostilidades. El almirante inglés contestó que era ya demasiado tarde.»

En el Parlamento inglés.

A juzgar por los telegramas de Londres, la primera protesta contra el bombardeo de Alejandria ha salido del seno mismo de la Cámara de los Comunes.

Mister Hanson censuró ayer enérgicamente la conducta del gobierno británico, y dijo que el bombardeo era una *atrocidad nacional*.

Contestóle el jefe del gabinete, sosteniendo que los asesinatos de Alejandria, impunes aun, justificaban plenamente el rompimiento de hostilidades.

El subsecretario del ministerio de Relaciones exteriores, sir Carlos Dilke, respondiendo á una pregunta sobre la actitud del sultan, dijo que el gobierno turco había declarado, antes del bombardeo, que los cañones de los fuertes no contestarían á la artillería inglesa. Con posterioridad á esa declaración, no ha recibido el gabinete nuevas comunicaciones de Constantinopla.

Añadió sir Dilke que ninguna potencia europea ha hecho hasta ahora la menor observación respecto de la conducta del gobierno inglés.

Otro despacho, refiriéndose á noticias publicadas por el *Times*, dice que los representantes de tres grandes potencias han aprobado el bombardeo.

Los telegramas de última hora confirman parte de este aserto, pues, según nuevas declaraciones hechas en la Cámara de los Comunes, Alemania y Austria, únicas potencias que hasta la tarde de ayer habían comunicado á Londres su opinión sobre el bombardeo, reconocen que la acción de Inglaterra es perfectamente legítima.

El canal de Suez.

Había exagerado el telegrama en lo relativo á este punto, pues no resulta cierto que el almirante de la escuadra inglesa haya prohibido el paso por el canal de los buques mercantes. No por eso hay menos motivos para inquietarse, toda vez que reconociendo lord Seymour los peligros del tránsito, ha prevenido que si entran buques de comercio en el canal, donde la navegación no ofrece seguridad, será de su cuenta y riesgo. Es decir, que no responde de lo que suceda.

MARRUECOS.

El Liberal publica la siguiente carta:

Sr. Director de *El Liberal*.

La expedición del sultan á las comarcas del Sus y Guad-nun, con la que se propone someter Muley Hassan al dominio de la corte sheriffiana aquellas bravas é independientes kábilas, viene siendo en Marruecos, y especialmente entre esta pequeña colonia de Mogador, el tema predilecto de vivas discusiones y encontrados comentarios. Mientras los unos creen que la expedición puede llegar sin grandes dificultades hasta las apartadas márgenes del Draá, renovando los triunfos que hace cuatro siglos alcanzó allí en el Níger el famoso sultan Mohamed Eddehbl (el Dorado), otros, por el contrario, temen que en las vecinas orillas del Masa y en las montañas y estrechos desfiladeros de imintanaut, sufrirá Muley Hassan y su ejército una espantosa derrota que pondrá ter á su dinastía, y quien sabe, si el instante de difícil prueba á que sometieran todas sus provincias las incursiones y correrías de las salvajes tribus del desierto.

Y en tanto que todas esas dudas, esperanzas y temores embargan la atención de esta colonia extranjera, los indígenas, en cambio, para quienes es pecado grave aventurar juicios que solo es dado conocer á la omnicidencia de Allah, apenas se preocupan, ni aun por mero pasatiempo, de la importancia ni del resultado de esta atrevida expedición guerrera.

Movilización del ejército.

Una parte de las tropas del sultan y unos cuarenta cañones de montaña que de la vecina ciudad de Marruecos se enviaron á las de Agadir y Tarundant, designadas como base de operaciones en esta arriesgada empresa, van llegando al punto de su destino, al cabo de uno ó dos meses de marcha, para recorrer las seis y nueve jornadas que la separan de aquella, y dejando en el camino gran número de camello, muertos los unos por la sed y el hambre y sacrificados los otros por la misma tropa, que se procura con aquella carne muerta el pobre rancho de harina de cebada, que les niega la administración. El resto de las tropas, en número de unos treinta mil infantes y diez mil caballos, se hallan acampados hoy en las inmediaciones de Mogador, cuyos habitantes solicitan la entrada de Muley Hassan y su santa bendición en la mezquita de Sidi Mugdul, patrono de la ciudad y venerado santo, cuyo espíritu vaga como alma de Garibay por las cocinas y alcobas de los creyentes, velando el fogón y el sueño de aquellos que le ofrecen en el hogar aromas é incienso, y en la mezquita velas y aceite para las lámparas que alumbran el umbrío altar sagrado que guarda la ley coránica.

Los acopios de cebada y trigo que de las provincias del interior hicieron llegar por su propia cuenta los respectivos bajás á la ciudad y corte de Marruecos y las balas y pólvora en la misma fabricadas, se trasportan juntamente con los odres llenos de agua y las cureñas y piezas de artillería, en grandes caravanas de camellos, mulas y caballos embargados, sin distinción de amos ni de procedencia, por un soldado cualquiera, que de orden del rey y bajo pena de muerte, prohíbe quejarse ni aun en silencio á los que se crean por el despojo agraviados.

Los bajás que, apelando al castigo y á las exacciones, han reunido sus respectivos contingentes de guerra y alguna provisión de cereales y manteca para el rancho que cada uno de ellos deberá suministrar á las tropas del distrito de su mando, se esfuerzan en vano para impedir las deserciones y obligar á largas marchas á los enfermos, á los ancianos y á los chiquillos, ya que en el reclutamiento no se atiende, para casos tales en este país, ni á la edad ni á la salud del recluta.

Organización militar.

El ejército, llamado aquí regular, porque los seis mil hombres que lo componen visten calzón bombacho y gorro azul, ó encarnado, y porque llevan todos fusil de pistón y del sistema Berdan, sigue aprendiendo bajo la dirección de oficiales europeos á marcar el paso, cargar el fusil en once tiempos y saludar á los jefes.

Formado este ejército de renegados desertores de los presidios de Melilla y Ceuta, y de moros de quince á treinta años, que perciben para el rancho y demás gastos menudos su prest de cuatro cuartos al día, se ha organizado á la europea en cuartas, compañías y batallones. Los empleos de cabo, de sargento, capitán y coronel se han concedido entre los más influyentes de los jóvenes marroquíes, que en número de ochocientos y por cuenta del tesoro del sultan, han adquirido en los cuarteles de Gibraltar—cuya escuela prefieren, por lo visto, á la que mas de cerca y en su propio territorio les ofrecimos nosotros en Ceuta—algunos conocimientos de la táctica militar y del idioma inglés, en el que á su vez enseñan á los subalternos á dar vueltas á la derecha ó á la izquierda, á presentar y echarse al hombro el fusil y á manejar un cañón.

El superior mando de tales compañías se ha dado sin gran disgusto de los gobiernos inglés y francés, y sin gran pena tampoco del español, á M. Marc-Lean, capitán de infantería del ejército británico, y al capitán y alférez de artillería del ejército francés, Mr. Erkman y Mr. Richer, abonando el sultan á este último un sueldo de cien duros mensuales y de doscientos cuarenta á cada uno de los otros, á mas de casa, ración y caballos para todos ellos y sus asistentes, y sin que por esto pierdan su sueldo y antigüedad en los ejércitos inglés y francés de que proceden.

Ministerio marroquí.

El general en jefe de estas y las demás tropas, Sid Hamed Elarbi Eseguer, joven imberbe y enclenque, que apenas puede sostenerse en un caballo al escape y que hace las veces de ministro de la Guerra, sigue entre tanto disfrutando, sin grandes desvelos ni inquietudes, su alto puesto en la milicia, y otorgando de palabra nombramientos de mocandems ó capitanes á aquellos que con mejores empeños ó mayores dádivas solicitan el empleo.

El gran visir, Sidi Mojamet Ben Arbi, Ben Mojar Eyamey, hermano del anterior, y que á pesar de su elevado cargo de presidente del Consejo de ministros con la cartera de Gobernación, y hasta de cierto parentesco con el sultan, no es sin embargo, respecto á este, menos esclavo que todos los demás, atiende, ó mejor dicho, es llevado como el ciego de la mano de su lazarrillo, por su secretario el entendido laquí Sidi Garni, que hace las veces de ministro de Estado, á todos los negocios del interior y del exterior.

Dicta por tanto, y siempre en nombre y con orden espesa del sultan, alguna que otra disposición encaminada de ordinario al cobro de mayores impuestos y prisión de los morosos, y satisface ó aplaza las demandas presentadas por los embajadores de Inglaterra, Francia, Italia y España, que uno tras otro y precedidos de valiosos regalos, se han presentado en estos últimos días á la sheriffiana corte, con esas reservas atildadas y galantes de la diplomacia, en las que dicho está, que no es dado, ni aun con la mas sana de las intenciones ni el mayor conocimiento de causa, penetrar á los demás mortales que no posean esa especie de mística gracia del secreto y del acierto que se infunde y se pierde á voluntad del mismo que la concede.

El amin-umana ó administrador principal de todas las aduanas del imperio, Mojamet Eltazi, que desempeña el ministerio de Hacienda, se ocupa igualmente en dar á su antojo órdenes y contraórdenes á sus subalternos para que activen la cobranza de los derechos y remesen los fondos á Marruecos, Mogador, Agadir y Tarundant, bajo la única custodia del tesoro general, Ba-Hamed Ben Musa, hijo del difunto y célebre gran visir, que por espacio de veinticinco años ha sido el favorito de la corte sheriffiana y árbitro de su gobierno.

Harem movilizado.

El caid Mesuar ó primer mayordomo de palacio, Sid Dris Ren Elalim, sella los equipajes y acopia las provisiones de carnes saladas, cuscuz, manteca, miel, té y azúcar para las bulliciosas y bien ataviadas damas, negras, mulatas y blancas, que en número que no ha de bajar de ciento, y en edad que no pase de los treinta, han de seguir hasta en la guerra, y vigiladas de cerca por eunuocos negros, á la corte sheriffiana.

Planes del sultan.

Y entre tanto, el venturoso sherif, dueño y señor absoluto de vidas y haciendas y por quien todo en sus dominios vive y respira, saborea con esa lasciva indolencia de los pueblos orientales y en medio de los perfumes y tiernos suspiros con que le arrullan en su harem amantísimos huries, el momento de vengar la afrenta de su derrota, cuando otras veces ha querido subyugar esas kábilas; el ansiado instante de ver á sus pies postrado implorando clemencia y perdón á su antiguo y poderoso rival, el gran sherif Sidi Husem, cuyo prestigio de noble y santo descendiente de los califas de Córdoba, sostiene principalmente la independencia del Sus; á los rebeldes y alivos jefes de las tribus de Guadnun, Mohamed, Abidin y Fabib Beiruc, á quienes há poco tiempo y por cuenta de España, tuvo que indemnizar con veinte y cinco mil duros que exigieron por el rescate de tres españoles que cautivaron en Glimen; á los traidores shejes de las doce kábilas de Ait Boamara, que han llegado hasta ofrecer en venta pública al extranjero sus plazas, después que habían demandado de los gobiernos cristianos el reconocimiento de su nacionalidad é independencia de la corte sheriffiana; al infiel y maldito del Profeta, Hamed

Peiruc, que se ha vendido al aventurero inglés Donald Mac Kenzie, llevándole de la mano hasta las playas de Cabo Jubi, en donde levanta sigilosamente una fortaleza que remeda á la antigua de nuestro García de Herrera, y en donde sueña formar un día, no lejano, con el sudor y sangre de nuestros hermanos de las islas Canarias, ya que no una gran colonia que ofrecer á S. M. británica, cuando menos una factoría, que á semejanza de lo ocurrido en la India, y recientemente en la costa septentrional de Borneo, pudiera protegerla y mas tarde enagorarla como hallazgo precioso, que llovido del cielo había caído bajo el cetro de Inglaterra.

Todas estas venganzas contra sus hijos rebeldes del Sus y Guad-nun y contra el cristiano infiel que en su avaricia acepta como el fecundo hasta las ventas del sagrado de la patria, halagan hoy el sentimiento de Muley-Hassan y la esperanza en nosotros de ver pronto atendidos los derechos de España en aquellas playas, y alejarse á la vez de nuestro rico archipiélago canario un horizonte preñado de oscuras nubes, cuyo límite se pierde en el horrendo monstruo del peñon de Gibraltar.

Las miradas de Europa.

¿Cuál será el resultado de esta atrevida expedición organizada y llevada á cabo por la voluntad y prestigio de un solo hombre, que, como Muley Hassan, apenas sabe deletrear en su idioma, y á quien prohíbe además su régia extirpe y las propias conveniencias de su trono, cruzar el saludo, ni aun siquiera la mirada, con los mortales?

Nadie, fuera de Marruecos y de alguna que otra reservada y prudente cancillería extranjera, se ocupa apenas ni aun de hacerse esta pregunta. Y sin embargo en ella quizá va envuelta la suerte del imperio sheriffiano y la solución favorable ó adversa á los problemas que la política y el comercio de las naciones de Europa plantearon bajo encubiertos y velados términos en las últimas conferencias diplomáticas celebradas en Madrid. La Gran Bretaña, en las playas de Guad-nun y Cabo Jubi, y la Francia en las del Sus y de Ait Boamara, fijan de poco tiempo á esta parte y como á desdén sus miradas, queriendo adivinar la suerte que reserva el porvenir á los proyectos, hasta ahora aislados y sin importancia, con que algunos de sus nacionales brindan á aquellas salvajes tribus, las mas cercanas y fronterizas á nuestras islas Canarias, y el comercio y la civilización escuchan desde lejos en aquellos campos y desiertos arenales el silbido de la locomotora, con la que sueñan ver unidos un día el Senegal y la Argelia.

Alemania y Austria, Italia y Rusia, dirigen igualmente su pensamiento á estos pobres Estados de Muley-Hassan, cuando á un recuerdo cualquiera del pavoroso problema de Oriente abarcan y miden con su ambición los Estados del continente africano. España tiene aun pendiente de solución su antigua y justísima demanda sobre derechos, que nadie ha puesto en duda, á una factoría en las playas de Santa Cruz de Mar Pequeña, y espera esa solución con la mirada fija y el amor puesto en sus hijos de Canarias. Las legaciones, en fin, acreditadas en Marruecos y los consules residentes en Mogador, siguen atentamente y de cerca el curso y término de la expedición y la suerte que caber pueda después á los Estados del Sus y Guad-nun, enclavados enfrente y á cortas millas de nuestras islas Canarias.

¿Serán, pues, los votos de todas esas naciones y de sus representantes en este imperio igualmente propicios á Muley Hassan? Respetables conveniencias del actual momento aconsejan una prudente reserva á esta pregunta, que por ahora mas que á ninguna otra nación afecta inmediatamente á España.

Resultado de la campaña.

Si en la victoria, que desde luego auguramos al sultan, quema y arrasa los campos y las jaimas de sus súbditos rebeldes y deja correr sobre las kábilas, cual espesa nube de hambrienta langosta, todo ese ejército sin disciplina, sin orden, sin jefes y sin provisiones, los habitantes todos del Sus y Guad-nun huirán con sus mujeres y sus ganados hácia el desierto, y Muley Hassan podrá contemplar entonces desde la cumbre de sus laureles una inmensa comarca de quinientas leguas sin distinguir, ni en el monte ni en la llanura, en las aldeas ni en las ciudades, otro ser viviente que alguna hiena ó chacal, atraídos al olor de la matanza.

Maldediría el victorioso sultan á aquellas tribus que escapaban á la guerra y á la muerte, cambiaria los nombres de los lugares y de los pueblos, marcaría á su antojo territorio para nuevos bajalatos, nombraría para gobernarlos á los mas fieles y adictos á la corte sheriffiana, y haría levantar entre la playa y las olas nuevas columnas con el *non plus ultra* que contuviera el pensamiento invasor de los cristianos.

Pero la paz se habría hecho, y Muley Hassan debía volver con su ejército ya diezmalado por el hambre y la indisciplina á sus antiguos estados, dejando los nuevos en el mismo abandono en que han vivido siempre, aunque formando parte de su soberanía. Y entonces las errantes tribus del Sus y Guad-nun, libres ya de ese terrible azote que con sangre y fuego les profanó la mezquita en que rezaban y la humilde jaima en que nacieron sus hijos, volverían á sus hogares jurando sobre el libro del profeta vengar la afrenta y aventar el trono de los sheriffes.

Muy de distinta manera y en bien de todos pasarían las cosas, si como se espera y como

hacemos por deberes de sentimiento y de patria fervientes votos, promete Muley-Hassan respetar en la victoria las personas y las haciendas, los usos y las costumbres de los vencidos, y accede a sus justas y nobles aspiraciones de acortar, mediante un puerto intermedio, la distancia de ocho y de doce jornadas, y por un país inseguro, que los separa del de Mogador. La apertura de ese puerto, bajo el mando exclusivo é intervención del sultan... y hé aquí el premio de su esperada victoria favorecedora, en efecto, el comercio de los del Sus y Guad-nun, y los ingresos del Tesoro scherifiano mejoraría la miserable existencia que há tantos años vienen arrastrando en su aislamiento y por su independencia aquellas pobres kábilas, alejaria la risueña esperanza que en sus playas acaricia la ambición y el comercio de ciertas naciones y negociantes de Europa, y colocaria, en fin, al sultan y á su gobierno en condiciones de cumplir fielmente sagrados deberes que sus antecesores contrajeron en Wad-Ras. Mogador 18 de Junio de 1882.

EL VICEALMIRANTE SEYMOUR.

El jefe de la escuadra inglesa que bombardea en estos momentos á Alejandria es un viejo marino; tiene cerca de 80 años, y es el hijo tercero de un contraalmirante que, por sus servicios militares, fué agraciado en 1809 con el título de baronet. En las campañas de 1813 y 1814, sir Miguel Seymour, que era un niño, estuvo á bordo del «Anibal», que mandaba su padre. En 1823 fué subteniente, y después de haber hecho muchas travesías por el Mediterráneo, fué ascendido á capitán y destinado á América. De 1850 al 1854 fué encargado de la inspección de los docks y almacenes de Sheerness y de Devonport. Cuando estalló la guerra con Rusia, sir Ch. Napier le nombró su ayudante. En 1855 fué nombrado contraalmirante y navegó por el mar Báltico como segundo de la escuadra que mandaba Mr. Dundas. En 1856 era jefe de la estación naval en China. Un buque inglés había sufrido ofensas en las aguas del celeste Imperio. Sir Seymour pidió satisfacciones al gobierno de Canton, y como este las negase, bombardeó la villa, causando grandes destrozos. Por sus servicios en el Báltico, durante la guerra de Oriente, era comandante de la orden del Baño, y por su conducta en China le dieron la gran cruz. Devonport le mandó al Parlamento en 1859, y en 1863 fué nombrado comandante de Ports-muth, donde había nacido. El grado de vicealmirante de la escuadra inglesa le tiene desde 1876. El alejamiento en que Inglaterra ha vivido estos últimos años, separada de las cuestiones internacionales, había proporcionado al viejo marino un tranquilo reposo, que ha interrumpido para encargarse de la escuadra y volver al mar, que desde sus primeros años conoce.

Crónica local y general.

La cuestión de la huelga en el mismo estado. Las esperanzas de que se resolviera pronto el conflicto se han desvanecido. El gobernador ha aumentado el número de guardias civiles que vigilan la huerta. También ha dictado las órdenes oportunas para que los labradores no acudan ni á Oriols ni Alboraya á vender los productos que no quieren entrar en la capital. Todos los periódicos convienen en que es preciso mucha energía, y esto aconsejamos nosotros también. Hágame presente al gobierno que por los medios ordinarios es imposible destruir la liga agraria que existe en la huerta. El Mercantil echa la culpa á los alcaldes de barrio. ¿Puede indicar el colega personas que al sustituir á los actuales respondan de la terminación del conflicto? Lo dudamos. De hoy á mañana es esperado en esta ciudad nuestro distinguido amigo D. Trinitario Ruiz Capdepon. Ayer en el tren-correo llegó procedente de Madrid nuestro querido amigo D. Enrique Villarroya. Se indica al Sr. Guerrero para sustituir al Sr. Alapont en el cargo de presidente de la comisión del Repeso. Así lo asegura un colega que parece ha perdido el don de profecía. Esta noche, con motivo de ser mañana los días de la Virgen del Carmen, se celebra en esta plaza, según tradicional costumbre, un mercadillo de frutas, donde se sacaban á la venta las mas primeras. En otro tiempo los jóvenes venían obligados á obsequiar á sus adorados tormentos, haciéndoles los presentes, que ellas agradecían en extremo. Esta noche tendrá lugar en los elegantes jardines del Skating-Garden un gran concierto, que dará principio á las nueve y media de la noche. Hé aquí el programa: Primera parte. 1.º Mito de plata. Walses. (1.º vez.)—Medina. 2.º Los Cipayos. Marcha.—Chabrier. 3.º La Señora Maestra. Sinfonía.—Suppé. Segunda parte. 4.º Estefanía. Polka.—Farbach. 5.º Les Erinnyes.—1.º Andante apasionato. —2.º Entr'acte.—3.º Divertissement.—Masset. Tercera parte. 6.º El Aquelarre. Minuetto. (1.º vez.)—G. Tiborcori. 7.º Una nit d' albaes.—Giner. 8.º 1.º Polonesa de concierto.—S. de Madrid. Terminará la verbena con el disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales. Los jardines estarán iluminados á la veneciana y el puente y la bajada del Suso estarán también convenientemente iluminados, y el precio de entrada será el de 3 rs. Es de esperar que con este motivo se verán sumamente concurridos aquellos jardines, que ofrecerán no solo un aspecto agradable, sino

que permitirán respirar la fresca temperatura que allí se dejará sentir.

—Durante el año económico de 1881-82, los 39 abogados turnantes de este Colegio han despachado las causas criminales y civiles que siguen: Disparo de arma de fuego 58, atropellos 2, estupro 1, sedición 1, usurpación de atribuciones 1, incendios 5, lotería clandestina 4, violaciones 9, id. de sepultura 1, asesinatos 11, parricidios 3, lesiones 366, robos 101, quebrantamiento de condena 12, hurtos 684, injurias 32, imprudencias 9, allanamientos 13, desacatos 10, atropellos 1, homicidios 41, abusos deshonestos 5, detenciones ilegales 3, atentados 30, falsificación de documentos 21, idem de moneda 1, uso de nombre supuesto 7, cohecho 4, exacciones 4, amenazas 17, juegos prohibidos 6, estafas 83, suposición de parto 1, resistencias 22, infidelidad en la custodia de presos 5, sustracciones 17, falso testimonio 11, daños 12, aprehensiones de contrabando 11, prevaricación 1, sustitución de medicamento 1. Total, 1.628 causas criminales. Los negocios civiles han sido 49, clasificados como sigue: Reclamación de bienes 3, tercias 6, depósito 1, reclamación de cantidad 2, divorcios 11, pobreza 26. Total general, 1.677. De modo que han correspondido mas de cuarenta negocios á cada abogado turnante. —Ayer mañana prestó un buen servicio el inspector de orden público del distrito de Serranos, deteniendo á los autores de cierta negociación. Celebramos que el Sr. Egulaz cumpla su deber con tanto acierto. —Es censurable el abuso que cometen algunos vecinos arrojando á la calle á avanzada hora de la noche toda clase de pucheros y cacharros, con grave riesgo para los transeúntes y susto para las señoras, particularmente á quienes desagradablemente impresiona el estruendo de las vasijas al chocar contra el adoquinado. Asimismo lo es el de arrojar las inmundicias desde lo alto de las luces de los edificios por no tomarse la molestia de bajarlas á la calle. ¿No les parece á los municipales que son dignos de figurar en su cartera de apuntes? —En otro lugar publicamos algunos datos referentes á Arabi-Bey, de los cuales se desprende que el héroe de Egipto es hijo de Denia. Por nuestra parte podemos asegurar, fundados en el testimonio de personas que conocen la familia de los Arabi de Denia, que los datos publicados son completamente exactos. Asunto es este que preocupará algunos días á la prensa para depurar si posible es la exactitud de la noticia, cuya paternidad corresponde á un periódico francés y por cuya razón es de creer que Arabi-Bey es el Toni Arabi de Denia. —Hoy debe llegar otro de los trenes de recreo llamados vulgarmente botijos. Dada la proximidad de la feria, es de esperar que conduzca muchos viajeros. —Anteayer fué detenido en las cárceles de Serranos, y puesto á disposición del juzgado correspondiente, un sugeto llamado Vicente Carrasco, que á su carácter discolo, una mala negra ingratitude á una persona que le ha llenado de beneficios, y á la que le unen vínculos los mas estrechos de parentesco. El motivo de su detención ha sido el siguiente: al tiempo de ir á celebrar ayer la misa en la iglesia del convento de religiosas de Nuestra Señora de los Angeles del barrio de Ruzafa el dignísimo y virtuoso sacerdote, vicario del mismo, D. José Carrasco, ha sufrido una violenta agresión por parte de su hermano Vicente, que, pistola en mano, se ha arrojado sobre aquel, con intento de matarle; pero afortunadamente el buen sacerdote ha salido ileso, gracias al oportuno auxilio del alcalde del barrio, con un individuo de la benemérita Guardia civil y algunas de las personas que había en el templo, sin mas consecuencias que el susto consiguiente ocasionado al vicario, y una pequeña contusión que el mismo Vicente se ha causado en la frente. Este bárbaro hecho ha indignado al honrado vecindario de Ruzafa, que conoce á fondo el bello carácter y prendas personales del virtuoso sacerdote. —El público agradecería que el señor delegado de Hacienda restableciera la espediduría de papel sellado y efectos timbrados que existía en la plaza de la Constitución. Esta medida se hace necesaria por la proximidad á la Audiencia, en donde se consume la mayor parte de aquellos efectos, irrogando á los interesados grandes perjuicios la falta de esa medida. Esperamos, pues, que el señor delegado atenderá nuestras indicaciones, inspiradas tan solo en la comodidad é interés del público. —En uno de nuestros anteriores números censurábamos un artículo publicado en El Eco del Júcar por D. Benito García. Esta gaceta, que no pertenecía á la redacción, ha motivado un remitido de este querido amigo nuestro, á quien nunca EL CONSTITUCIONAL ha tenido ánimo de ofender. Sirvale esto de satisfacción al Sr. García. —Ha sido agraciado con una encomienda de número de Isabel la Católica D. Angel Domenech y Mifsud. El gobierno ha querido premiar, al concederle esta honrosa distinción, los continuados trabajos del Sr. Domenech en favor del progreso de la agricultura, y especialmente los esfuerzos y sacrificios hechos para instalar la Estación enológica de Sagunto y sostener la Sociedad Vinívica en aquella ciudad. —Mañana, en un intermedio de la función de monos y perros sábios de la exposición zoológica, se dará la comida á las serpientes boa y pitons. Su alimento consistirá en conejos, pichones y gallinas. Hace algunos meses que no han comido. Otra vez se anunció el mismo espectáculo, y no pudo tener lugar por causa del fresco de la atmósfera, pero esta creemos que sí que podrá ofrecerse, por cuanto se ha hecho ya alguna prueba que así lo demuestra. —A continuación apuntamos el total anual por obligaciones de Instrucción pública de los diferentes partidos que comprende esta provincia, conforme al último decreto sobre pago á los maestros: Albaida, 40.147'49 pesetas; Albuera, pesetas 28.378'81; Alcira, 52.766'89; Ayora, pesetas 19.738'75; Carlet, 25.516'66; Chelva, pesetas 39.390'79; Chiva, 26.957'75; Enguera, 26.542; Gandia, 46.853'26; Iativa, 42.349'03; Liria, 27.787'25; Onteniente, 21.545'99; Requena, 23.282'64; Sagunto, 48.928'75; Sueca, 32.346'59; Torrente, 41.648'01; Valencia, pesetas 209.297'15; y Villar del Arzobispo, pesetas 19.837'08. Suman todas estas cantidades 773.315 pesetas con 79 céntimos. —De Fuente la Higuera escriben que debido á las activas gestiones practicadas por el juez municipal de dicho punto, ya se están instruyendo diligencias contra Alfredo Reyes Herrero, autor de la sorpresa efectuada en la persona de Antonio Ferrer Puig, en el término de dicha villa, exigiéndole la suma de dos mil duros, con las correspondientes amenazas, de cuyo hecho dimos cuenta hace pocos días. —Dice La Revista del Maestrazgo de Morella, que á las tres de la tarde del día 2 del actual, hallándose jugando á las cartas en una de las ventas del Hostal-Nou, varios jóvenes, uno de ellos, Manuel Gasulla (á) Ratera, de quince años de edad, sacó un revolver y disparó, al parecer, sobre Pedro Prats Ripollés, de diez y seis años, que estaba mirando el juego. La bala penetró por la tequilla izquierda y se quedó dentro del cuerpo. El mismo periódico noticia otro hecho ocurrido al anochecer en la calle de San Francisco. Trabajó una riña entre dos hombres, conocido uno por el nombre de Pep Sabata y el otro por el Maestro Barriga, y habiendo sacado á relucir las herramientas, el primero inflirió al segundo una herida en un brazo de bastante consideración. —El martes llegó á Onda el general segundo cabo de este distrito militar D. José Arrando, el cual en breve regresará á Valencia. —El domingo por la noche se declaró un violento incendio en Segorbe, en la casa núm. 7 de la calle de Santo Domingo, destruyendo el fuego todo el piso tercero. El siniestro ocurrió estando la casa cerrada. Los dueños estaban veraneando. —En la dirección de Establecimientos penales se ha verificado ayer tarde la subasta para el suministro de viveres de los presidios de San Agustín y San Miguel de Valencia, Alcalá, Ceuta, Burgos, Baleares, Granada y Zaragoza, adjudicándose dicho servicio á las proposiciones de 34, 39, 36 y 314, 38 y 37 céntimos de peseta por ración, y declarándose deserta la subasta en lo relativo al presidio de Baleares. —Dice El Serpis de Alcoy: «Anteayer tarde pasaron con dirección á Ibi, donde se hallan al presente, el ingeniero jefe de los estudios de nuestro ferro-carril señor Yagüe y su compañero Sr. Cruzado. El primero procede de Salem, á donde había llegado desde Gandia, practicando los estudios del nuevo trazado á esta importante ciudad, habiendo quedado en el indicado pueblo de Salem el ayudante Sr. Leon al cuidado de las operaciones que se están practicando. En la sección de Ibi los estudios adelantan con rapidez.» —Ha sido aprobado el proyecto de construcción de un matadero público en Alfara del Patriarca, con arreglo al artículo 44 de la ley general de Obras públicas. —Ha sido suspendida la comisión de apremio por veinte días al ayuntamiento de Alberique, y por quince á los de Carlet y Rafelguaraf, en virtud de haber satisfecho parte de lo que adeuda á la caja provincial. —Sabemos que á la hora de haberse verificado en nuestro precioso circ. taúrico cada una de las próximas corridas, saldrá una resena estensa de la misma en el periódico El Quebro, que se publica en esta ciudad, con el retrato en grabado de los tres espadas que toman parte. —Felicitamos sinceramente al celoso gobernador de la provincia D. Eduardo de la Loma y Santos, por haber atendido y tomado con interés en esta ciudad la supresión de la reventa de billetes para los espectáculos públicos, ya que tantas veces lo había indicado toda la prensa y que se hacía necesario esta medida para evitar los abusos que á su nombre se cometían. Ha sido una medida que todos agradecemos, no dudando que con ella será de hoy mas fácil proporcionarse billetes sin molestar á nadie. —Concurridísima promete estar esta noche la sesión dramático-literaria que el Ateneo Científico celebra en el teatro Principal á beneficio del Colegio Imperial de niños huérfanos bajo la advocación de San Vicente Ferrer. La función será variada y agradable, como todo lo que hace el Ateneo, y las comisiones que han salido á invitar á las señoras que acostumbran ocupar los palcos de platea y principales, han quedado sumamente complacidas de la buena acogida que se les ha dispensado, aceptando todos los palcos y comprometiendo crecido número de butacas. En otro lugar de este número verán nuestros lectores el programa de la función y la lista en que equivalencia del precio de las localidades se ha señalado para las mismas. Desearnos de todas veras un buen éxito al Ateneo y un verdadero beneficio á los infelices huérfanos del Colegio. —Anteayer salieron para los pueblos de la ribera del Júcar el oficial del negociado de Agricultura de la sección de Fomento y un perito agrimensor, á fin de instruir los expedientes de aquellas tierras que tengan plantado arroz sin la oportuna autorización de acotamiento. —En la villa de Motrico va á erigirse una estatua al ilustre marino D. Cosme Damian de Churrueta. La suscripción abierta con este motivo en la Tesorería general de la provincia de Guipúzcoa asciende á 10.791 pesetas. —Se va á presentar al ayuntamiento de la Coruña una proposición referente á la construcción de una plaza de Toros, de cuyo estudio se encargará un ingeniero por cuenta de una casa-comercio de Málaga. —Esta noche á las nueve se celebrará en Lo Rat-Penat el sorteo de las localidades para los próximos Juegos florales entre los socios de aquella corporación. —Esta noche á las ocho se reunirá la sección de Pintura, Escultura y artes anexas de Lo Rat-Penat, para elegir los señores que han

de desempeñar los cargos de la misma durante el próximo curso académico. —La antigua cofradía de la Virgen del Carmen, establecida en la parroquia iglesia de Santa Cruz, prepara un solemnisimo novenario y suntuosa fiesta anual en honor de su patrona. Esta tarde á las seis se cantarán en aquel templo Salve, villancicos y gozos por una numerosa capilla, acompañada de escogida orquesta. El domingo por la mañana una música militar amenizará las primeras misas que se celebren en la capilla. A las diez y media tendrá lugar la función solemne, y por la tarde la procesión, en la que figurará numerosa y lucida comitiva. Oportunamente daremos cuenta de la carrear que aquella ha de seguir. —Ha sido nombrado agente de contribuciones del Banco de España en Palma de Mallorca nuestro particular amigo D. Pascual Escuder y Mora. —Con gran oportunidad recuerda El Mercantil Valenciano la reunión que se celebró en Alcira hace algun tiempo para escogitar los medios de conseguir una rebaja en el transporte de la naranja, y se lamenta de la apatía que ha seguido á los primeros momentos. Todos esperaban grandes resultados de aquella numerosa reunión, que la realidad de lo hecho ha venido á demostrar una vez mas nuestro carácter inconstante aun en los asuntos de mayor interés. En dicha reunión acordóse el nombramiento de representantes por los pueblos mas interesados en aquella cosecha para constituir una legítima representación de los intereses de que se trataba, y á pesar de las instancias de algunos, todavía hay pueblos que no han hecho aquellos nombramientos, y el día 8 debió reunirse en Alcira la junta y no pudo celebrarse sesión por no haberse reunido suficiente número de vocales. Y añade: «Volverá el invierno, sazonzarán en los huertos las hermosas frutas, se tropezará de nuevo con las dificultades con que se viene luchando para esparcir las ricas naranjas valencianas por todas las provincias de la Peninsula, y entonces se reproducirán los lamentos, sin pensar en que nadie, ó solo muy pocos, se acuerdan ahora de un asunto de tanto interés para la región valenciana.» —Estamos completamente de acuerdo. —La Ordenación general de pagos del ministerio de la Gobernación ha aprobado por real orden las cuentas presentadas por la junta de socorro del incendio de Nazaret, sobre inversión de 5.000 pesetas concedidas del fondo de calamidades para aliviar en parte las desgracias ocurridas en aquel. —Anteayer fué conducido al Hospital un niño de ocho años, que cayó en la escalera de su casa, en la calle de Tomasos. —El día 9 del próximo Agosto se celebrará la subasta para la venta de los objetos abandonados en las estaciones y almacenes de la empresa de ferro-carriles valencianos, y anunciados ya en el Boletín oficial. —Se halla vacante la plaza de médico titular de Quesa, dotada con el haber anual de 500 pesetas. Hay treinta días de plazo para solicitarla. —Ayer mañana fué conducido á la Casa de Socorro un albanil que trabajando en la calle de San Estebán le cayó un sillar, lastimándole el muslo. —A continuación apuntamos la relación de las escuelas vacantes en esta provincia hasta la fecha, que han pasado al rectorado para su publicación. Por concurso de traslado: Escuelas completas.—Niños.—Titaguas, 825 pesetas; Tous, 825; Cerdá y Torrella (distrito), 625; Millares, 625. Id. incompletas.—Fontaneres (distrito de Onteniente), 450; Pinet, 375; Masia de Oset, 300. Substitución de Enguera, 550. Ayudantía de Chelva, 450. Incompletas.—Niñas.—Benegida, 250; Señera, 250; Aldea de los Corrales de Utiel, 250; Aldea de Venta del Moro (Requena), 187'50; Carrícola, 124. Substitución de Ayora, 375. Completas.—Por ascenso.—Loriguilla, 625; La Yesa, 625; Semper, 625; Campo Arcis, Lázaro y Albosa, 625. Incompletas.—Benagéver, 450; Señera, 375; Aldea de Venta del Moro, 275. Substitución de Alcaúas 412'50. Incompletas.—Niñas.—Aldea de los Santos (Castielfabib), 187'56. —El hecho á que se refiere esta noticia ha producido ya mucho ruido y producirá todavía mucho mas. Trátase de unos ejercicios de oposición para proveer la plaza de tamborilero de la ciudad de Castro-Urdiales, dotada con el sueldo anual de 500 pesetas, que se pagarán de los fondos municipales. Los opositores, que han actuado hasta ahora, no han reunido, á juicio del tribunal, compuesto de dos bailadores y otras tantas bailadoras, elegidos entre los mas afamados del lugar, las condiciones de habilidad necesarias para el desempeño de tan fatigosa como alegre tarea. Se convocará á nuevas oposiciones. —Hemos recibido el núm. 12 del tomo V de Los Vinos y los Aceites, Revista quincenal del cultivo de la vid y el olivo, de la fabricación de los vinos y aceites y del comercio de estos caldos en España y en el extranjero, que publica en Madrid la casa editorial Viuda é Hijos de D. J. Cuesta, cuyo sumario es: Advertencia.—La vendimia y los accidentes que modifican el vino que resulta, por D. José de Hidalgo y Tablada.—Encabezado de los vinos, por D. V. de Vera y Lopez.—El tratado con Venezuela.—El transporte de vinos por la vía férrea del Norte.—Suelto: Exposición extremeña.—Importación de primeras materias.—La flojera en Francia.—Alcohol de maiz (ilustrado con un grabado), por D. Inigo Arista.—Consultas: Plantación de vides.—Crónica de la flojera en España.—Miscelánea.—Correspondencia.—Nacional: De Aranda de Duero (Burgos), Balaguer (Lérida), Igualada (Barcelona), Liria (Valencia), Peñafiel (Valladolid), Puente la Reina (Pamplona), Requena (Valencia) y Tarazona de la Mancha (Alba-

cete)—Extranjera: De Nimes y Oporto.—Revista de mercados nacionales extranjeros. LA INDIGESTIÓN. 410. Toma innumerables formas. A veces el estómago se pone tan delicado que arroja el alimento mas sencillo, y en otros casos la digestión es tan dolorosa que el paciente teme satisfacer su apetito. En tales casos es cuando se manifiestan del modo mas notable las propiedades tónicas de las PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL. La Sra. María Casanova de la Habana testifica que por espacio de cinco años no le fué posible digerir ningún alimento sólido; viéndose obligada á comer únicamente sémolas, arroz y sagú, y aun esto le producía gran molestia, por lo que al fin tuvo que limitar la cantidad á dos onzas, tres veces al día. Estaba exhaustado mas de veinte tratamientos, principial fin á tomar las PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL, con el resultado siguiente según su testimonio: «Tengo la mayor satisfacción en decir que me hallo completamente buena; como con apetito, duermo sosegadamente, he recordado la carne y no siento ningún dolor. Todo esto lo debo á las PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL, y las recomiendo eficazmente á todos los que padezcan de debilidad de estómago. Son seguras.» En todos los casos de indigestión el uso de la ZARZAPARRILLA DE BRISTOL apresura mucho la curación. ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—Sesión dramático-literaria que celebra hoy sábado 15 del corriente el Ateneo Científico-literario y artístico de Valencia, á beneficio del Colegio Imperial de niños huérfanos, bajo la advocación de San Vicente Ferrer. 1.º La selecta comedia en tres actos, elugar por tabla.—2.º Lectura de poesías.—3.º El lindísimo proverbio en un acto. «Mas vale maña que fuerza.» La limosna fijada en equivalencia del precio de las localidades es la siguiente. Palsos plateas y principales sin entrada. 12 50 Id. piso segundo. 8 » Id. piso tercero. 5 » Butacas con entrada. 2 » Anfiteatro platea delantera con entrada. 1 50 Id. id. butaca con id. 1 25 Delanteras de segundo piso. 1 50 Butacas de id. id. 1 25 Delanteras de tercer piso. 1 25 Butacas de id. id. 1 » Entrada general. 75 A las nueve. AVISOS OFICIALES. Orden de la plaza de ayer.—Servicio para hoy. Parada de los cuerpos de la guarnición. Cefe de día: el señor coronel del quinto regimiento de Artillería, D. Federico Alonso Estere. Hospital y provisiones: primer capitán de Sagunto. Paseo de enfermos, conducción de alías á sus oratorios y barberos al hospital: San Fernando. El coronel teniente coronel mayor de plaza, Margarit. AVISOS DE CORPORACIONES. Ateneo de Valencia.—Los señores socios que tienen pedidas localidades para la sesión dramática que esta corporación ha de celebrar el sábado 15 del corriente en el teatro Principal á beneficio del Colegio de niños huérfanos, bajo la advocación de San Vicente Ferrer, como asimismo los que deseen adquirirlas para dicha función, podrán pasar á recogerlas por la secretaría de la sociedad, de cuatro á seis de la tarde y de ocho á once de la noche, durante los días 11, 12, 13 y 14 del corriente y de ocho á diez de la mañana del día de la representación, en cuya hora pasarán las localidades sobrantes á la contaduría del referido teatro. Valencia 10 de Julio de 1882.—P. A. D. L. J. D. El secretario general, Francisco Vives y Liern. Ateneo de Valencia.—El próximo domingo 16 del corriente, á las ocho y media de la noche, se reunirá esta corporación en junta general extraordinaria para discutir y aprobar el proyecto de reglamento presentado por la comisión encargada de su reforma, quedando en el entretanto de manifestion en la secretaría de la sociedad, con el objeto de que los señores socios puedan estudiarlo y proponer en la junta general las modificaciones que juzgan convenientes.—P. A. D. de la junta directiva: El secretario general, Francisco Vives y Liern. DIARIO RELIGIOSO. SANTOS DE HOY.—San Enrique, emperador, San Camilo de Lelis, fundador, y San Francisco Solano. San Francisco nació en la villa de Montilla, en Andalucía; desde muy niño mostró inclinación al retiro, profesó la regla de San Francisco en el convento de Recoletos de la misma villa, y su penitencia parecía increíble en el vestir, en el dormir y en los ayunos; desempeñó varias veces el cargo de guardián; emprendió largos viajes, predicando con tal unión, que no hubo pecador que le oyese que no se arrepintiera. Murió el año 1610, á los 61 de su edad. SANTOS DE MAÑANA.—El Triunfo de la Santa Cruz y Ntra. Sra. del Carmen. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del convento de la Puridad; se descubre á las cinco de la mañana y se reserva á las siete y media de la tarde. CORTE DE MARIA.—Hoy visita á Nuestra Señora del Milagro, en su Real Capilla. (Privilegiada.) OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA. Estado atmosférico del día 14 de Julio de 1882. A las nueve de la mañana. Barómetro reducido á 0 metros. 758 7 Termómetro centígrado. 26 6 Humedad relativa. 73 Dirección del viento. SE. Fuerza del viento. Brisa. Estado del cielo. Despejado. OBSERVACIONES DESDE LAS NUEVE DE LA MAÑANA DEL DIA ANTERIOR. Temperatura máxima al sol. 31 0 Temperatura máxima á la sombra. 27 0 Temperatura mínima á la sombra. 16 0

Evaporación. Lluvia en... Velocidad... El sol sale... 20 minutos... La luna sale... se pone á las... COTIZACION... hoy día de... Londres... París... Marsella... Albacete... Alcoy... Alicante... Almería... Barcelona... Bilbao... Cadix... Cartagena... Castellón... Córdoba... Coruña... Granada... Bases... Cap... Bases provinciales de Val... Id. regional... Valenc... Fer-car... ril A. V. y Tarra... Id. de S... lla á Cull... Cap... Fer-car... rito A. V. y A. A. V. Y T... 47 Provinc... Dip. 10... omisión... 50 Carrets... provins... 50 Oblig... municipa... les... 250 Valencia 14 Torro... Votada por majestad (Q... vincial, cuya como reunido dentes necesarias que son miento en la las nuevas Di preciso, á fin ción de aquell marcada en la disposición ad dad de abrevi cidos en la ele so y publicac trabajos prep provincias en en los articulo con este objet (Q. D. G.) or prevenções. Primera. presente circun daria á la D arreglo á los a vigente todaví la primera divi electorales, co el art. 9.º de la que proponga con arreglo á misma ley. Segunda. y la desig de ser cabeza blicado de órd de la Diputaci que se public denando á los permanencia ex ce días, dentro unirá al exped reclamaciones ayuntamientos

Evaporación en milímetros. 12.4
Lluvia en milímetros. 0.0
Velocidad del viento en kilómetros. 2.91

OBSERVACIONES ASTRONÓMICAS.

El sol sale a las 4 y 45 minutos y se pone a las 7 y 36 minutos
La luna sale a las 5 y 59 minutos de la mañana y se pone a las 7 y 52 minutos de la tarde.

Boletín comercial.

COTIZACIÓN del colegio de corredores de esta plaza hoy día de la fecha.

Londres. a 30 días fecha, 47.40 a 47.45
Paris. a 3 días vista, 4.915 a 4.92
Marsella. a 3 días vista, 4.915 a 4.92

Table with columns: BEN, DAÑO, BEN, DAÑO. Lists various goods and their prices.

Desembolso de letras, 4 1/2 por 0/0 anual.

Table with columns: Capital, Desembolso, Dinero, Papel, Operaciones. Lists financial data.

CIRCULAR.

Votada por las Cortes y sancionada por su majestad (Q. D. G.) la nueva ley orgánica provincial, cuya promulgación se hará tan pronto como reunidos los datos estadísticos...

Primera. Tan pronto como reciba V. S. la presente circular, convocará a sesión extraordinaria a la Diputación de esa provincia...

Segunda. El proyecto de división en distritos y la designación de los pueblos que han de ser cabeza de cada uno de ellos...

EL PEREGRINO,

POR EL VIZCONDE D'ARLINCOURT.

(Continuación.)

Allí habitaba también la familia real de España cuando Zumalacárregui llenaba el universo con la fama de su gloria. S. M. la archiduquesa María Luisa estaba allí hacia algunas manas...

El día siguiente al de mi llegada, el señor conde de Bombelles, gran maestro del palacio de S. M. María Luisa, me presentó a la augusta princesa que en algún tiempo había conocido yo en París de emperatriz. La archiduquesa de Parma, rodeada de las damas de su casa...

sión ó contra la designación de los pueblos cabeza de distrito.

Tercera. Terminado el plazo marcado en la prevención anterior, remitirá V. S. en el mas breve plazo posible, sin que en ningún caso exceda de ocho días, a este ministerio el expediente con los acuerdos de la Diputación...

Encarezco a V. S. la mayor puntualidad y esmero en el cumplimiento de este servicio, de cuya ejecución se servirá darme aviso telegráfico en cada uno de los trámites que ha de seguir...

De real orden lo digo a V. S. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. S. muchos años. Madrid 12 de Julio de 1882.

—Gonzalez.—Señor gobernador de la provincia de.....

BIOGRAFÍA FANTÁSTICA.

Hace pocos días un periódico francés daba la noticia de que Arabi-Bey, ministro de la Guerra en Egipto, era un español natural de Denia.

El corresponsal que en aquella población tiene La Vanguardia, de Barcelona, dice que inmediatamente que allí se tuvo noticia de ello, comenzó a investigar si tenía algún fundamento la aseveración del citado periódico...

Una de ellas, a la cual parece pertenecer Arabi, es la de Francisco Arabi, anciano de 77 años, conocido allí por el «tio Arabi».

Esta pobre familia la componen el indicado Francisco, su esposa, tres hijos y dos hijas. El primogénito del «tio Arabi» llamado Toni, y que, según parece, es el actual ministro egipcio, fué en su juventud un hábil marino...

En uno de los viajes a la costa de Túnez, tuvo Arabi una reyerta con el capitán del buque, le hirió, y temeroso del castigo, se refugió en un campamento de mercedarios.

Supúose después, al cabo de dos años, que tomó el mando de un buque tunecino, y renegando de la religión católica, abrazó el islamismo.

Desde entonces la familia no volvió a tener noticias suyas, creyéndose que hubiera muerto, cuando vino a sorprenderla la noticia de la prodigiosa carrera que había hecho Arabi.

El «Tio Arabi» demuestra su alegría diciéndole que su hijo era buen mozo, de ojos rasgados y melancólicos, nariz abultada, cara oval y una abundante cabellera negra. Llevaba ordinariamente bigote, y su labio inferior abultado le daba cierto aire desdenoso.

Sus viajes a Francia le hicieron aprender el idioma de aquella nación, que hablaba con bastante perfección.

Todos estos antecedentes y los datos que se han adquirido, y que acusan efectivamente que el Arabi de Egipto tiene la misma edad que «Toni», hacen conjeturar que es efectivamente el hijo que perdió el «Tio Arabi».

Tales la noticia, historia ó novela que nos ha dado un compatriota. Mas, no queremos privar de ella a nuestros lectores, ni amargarnos con dudas indiscretas la alegría de esa respetable familia de Denia.

EL HOTEL DE VILLE.

Pasado mañana se inaugurará la nueva casa municipal de París. La grandeza de esta obra, verdadera maravilla del arte moderno, bien merece que demos de ella algunas noticias.

La reconstrucción del Hotel de Ville comenzó en 1873 y no terminará hasta 1884. Lo construido hasta ahora abarca una superficie de 8500 metros y contiene 368 salones de cabida diversa.

Lo que sucederá andando el tiempo y en fecha no muy lejana, es que el partido democrático-monárquico irá a fundirse en el partido liberal, como se verificó con el partido centralista, y en su movimiento de desarrollo, tienen por límite natural las fronteras de un partido disciplinado y de fuerte organización como el nuestro...

mento de mármol que produce muy buena impresión.

Las estatuas que decoran la fachada del edificio son innumerables y representan a todos los hombres célebres hijos de París. El reloj de la fachada es la parte mas importante de ella. Dos figuras aladas coronan el frontis superior y han sido esculpidas por Carlos Gauthier. En el centro una figura de matrona sentada que representa a la ciudad de París, es debida al cincel de Gauthier.

Hé aquí algunas noticias del dinero que va gastado en las obras.

A los escultores 1.213.660 francos. Obras de fábrica, 12.851.242 francos. Carpintería, 678.366. Cerrajería y quincallería, 2.233.067. Plomería, 857.658. Cañerías, 264.000. Ebanistería, 1.014.111. Calefacción y ventilación, 1.690.299, y así por el estilo.

La superficie total del Hotel de Ville es de 25.454 metros y aun ha de aumentarse, pues el ayuntamiento ha adquirido el cuartel de Loban.

La fiesta del 14 de Julio será una solemnidad brillantísima.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 13 de Julio de 1882.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

En política, se cumple como en todo aquella ley de que lo mayor priva lo menor. La cuestión europea planteada en Egipto lo absorbe todo, y si a esto se añade la ausencia de todos los políticos que emigran durante el verano de esta corte, y la alta temperatura que afloja y relaja el organismo, obligando a todos a un casi absoluto reposo, se comprenderá que apenas haya hecho alguno importante de que poner al corriente a los lectores de EL CONSTITUCIONAL.

Hasta el tema de la conversión de los republicanos gubernamentales a la monarquía se ha abandonado por la prensa, atendida su escasa novedad, pues todos comprenden que esto es cosa hecha, exceptuando de ello al Sr. Martos, y que solo hay que aguardar a los comenizos de la próxima legislatura, para que los hechos determinen y justifiquen esta evolución.

Por la salud del partido liberal y por la muerte de la naciente disidencia, el Sr. Sagasta está obligado a dar mayor impulso a su política reformista, y tanto en este caso como en el menos probable que surja robusto un tercer partido que trata de aplicar estos propósitos, los demócratas gubernamentales que dirigen los Sres. Martos y Montero Ríos no tienen otro camino que entrar en la monarquía desde el punto que aman el poder para desarrollar sus principios y detestan la revolución, que necesariamente había de malograrlos.

Hay se reúnen varios demócratas monárquicos, en número de unos setenta, para estrechar sus relaciones y dar testimonio de vida, alentados sin duda por ese movimiento de aproximación que hacía ellos se nota por parte de algunos republicanos y esperanzados con allegar algunos elementos avanzados de procedencia constitucional.

Pero la verdad es que este partido tiene poca savia; sus principios son los mismos del partido liberal, pero desdenando la compañía de los centralistas, y en su movimiento de desarrollo, tienen por límite natural las fronteras de un partido disciplinado y de fuerte organización como el nuestro, que por estas circunstancias y la de tener una historia consecuente en el fondo de los principios y un arraigo poderoso en la opinión del país, impide el que aquel otro partido se nutra con sus propias fuerzas, y no le permite tampoco medrar trayéndose nuevos prosélitos de los demás partidos, los cuales buscan por ley natural su ingreso en agrupaciones fuertes y de prestigio.

Lo que sucederá andando el tiempo y en fecha no muy lejana, es que el partido democrático-monárquico irá a fundirse en el partido liberal, como se verificó con el partido centralista, y en su movimiento de desarrollo, tienen por límite natural las fronteras de un partido disciplinado y de fuerte organización como el nuestro...

de Avenel en el torrente de la Dama Blanca. Su elegante chaqueta de paño verde-botella con vueltas de color mas claro les apretaba el talle por medio de una correa barnizada, en donde brillaban las armas de Austria. Los instrumentos de su oficio estaban bordados en oro sobre sus sombreros y su comandante caminaba a su frente.

Aquella graciosa tropa había preparado sillas de mano para llevar a la archiduquesa y su comitiva; ocupámoslas y en poco rato estuvimos en las salinas. Allí, no lejos de la cascada de Rosa, otra serie de mineros, que formaban seto, con el hacha en la mano, saludaron a las hijas de los ésaeres con numerosos vivas, que repetía el eco de las rocas. El ruido del torrente acompañaba sus voces y el viento les hacía balancear las ramitas de encina que coronaban sus frentes: no había ficción ni engaño en el entusiasmo de aquellos hijos de las montañas y de la naturaleza, y por tanto sus acentos, figuras y actitudes ásperas y faltas de expresión eran sublimes de armonía.

A la entrada de las salinas hay dos pirámides con inscripciones de oro en gloria del emperador. Delante había un edificio cubierto y fué preciso mudarse y presentarse en traje de rigor, que consiste en una especie de blusa con cintura que cubre de pies a cabeza y un sombrero de alas muy anchas que si necesario fuese pudiera servir de quitasol; pero en la región de los minadores no se le busca a él, pues

tiguo partido constitucional, verdadero núcleo central de la fusión.

Los sucesos de Portugal no tienen en sí importancia, y solo revelan las antipatías de que es objeto el actual gabinete conservador, a quien para motejarle indisponiéndole con el pueblo, se culpa, como al soberano, de favorecer demasiado los intereses de nuestra nación en el asunto de los ferro-carriles, lo cual puede poner en peligro algun día su independencia. Los enemigos de los partidos en el país vecino, verdaderamente irreconciliable, y su susceptibilidad es tan grande, que prefieren ser colonos de Inglaterra a señores bajo el centro de España. Esto impide el que ni ellos ni nosotros podamos adquirir la importancia y las ventajas que de derecho nos corresponden entre las principales potencias de Europa. Dia vendrá en que estas prevenciones injustas que contra nosotros mantienen por resabios históricos que hoy carecen de fundamento, desaparezcan de una vez para siempre, y comience una nueva era para ellos y para nosotros de mucho engrandecimiento.

Mañana publicará la Gaceta los nombramientos llevados a cabo en la reciente combinación. Los embargos que se están llevando a cabo en Barcelona, Berga y Palma de Mallorca ofrecen algunas dificultades por la resistencia pasiva que el pago oponen los conservadores, y por el fanatismo inculco y estraviado de algunos federales.

A mediados de Agosto tendrán lugar las elecciones en los distritos de Orihuela y Gandesa, por donde se presentan a reelección para diputados a Cortes los Sres. Capdepon y Torres respectivamente.

El gobierno ha dictado las medidas convenientes para que no sufra interrupción el servicio de correos con nuestras posesiones del Asia. Para el caso de que se dificulte el paso por el canal de Suez, se verificará el viaje de los vapores-correos por el Cabo.

Se ha llevado a cabo una reforma general en la plantilla de empleados de la dirección de Beneficencia.

Durante la ausencia del Sr. Leon y Castillo, se encargará de la cartera de Ultramar el general Martínez Campos. El Sr. Albarada regresará en breve.

R.

ULTIMA HORA.

Paris 13.—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 exterior español, 27'56.—Id. interior, 25'43.

Paris 13.—Ha quedado constituida la comisión que informará el proyecto del gobierno sobre la concesión de un crédito destinado a la marina francesa.

De los once individuos que la componen, ocho son favorables al proyecto ministerial.

La prensa en general se ocupa con preferencia de los sucesos de Egipto, haciendo diversos comentarios.

Londres 13.—Despachos de Alejandría, fecha 12 noche, publicados por el Daily News, anuncian que lord Seymour y los delegados de Arabi-Bey celebraron una larga conferencia sobre la que se guarda la mas absoluta reserva.

Alejandría 13.—El bombardeo debía empezar otra vez esta mañana, pero la bandera blanca fué enarbolada por segunda vez a lo alto del Helicon. Las fragatas acorazadas inglesas «Invenible», «Monarch» y «Penelope» entraron en el puerto interior de esta ciudad. Los incendios tomaron mas incremento anoche.

Alejandría 13, a las 10 de la mañana.— Los telegramas de la agencia Renter anuncian que se ha enarbolado la bandera blanca para permitir que las tropas egipcias salgan de la ciudad. Los fuertes han sido abandonados ya. El ejército desbandado se retira hacia el interior. Alejandría está presa de las llamas.

ya se sabe que no está. Con aquellos vestidos parecíamos una comparsa de carnaval que se preparaba para ir a un baile. Yo llevaba una especie de dominó de color castaño en la puerta nos esperaban ya unos wagones puestos en sus carriles. Partimos y nuestro viaje se hizo ligero como el curso de una flecha.

Hendíamos el aire por debajo de galerías estrechas y revueltas: delante y detrás de nosotros iban y venían los mineros, unos con lámparas de forma antigua y otros con una especie de antorchas de cera. Todo esto echaba a la vez torrentes de luz y de humo a través de oscuros vapores y tenebrosas callejuelas; y siendo incomprensible en sus formas tenia visos de larvas errantes. De golpe se pararon los wagones despues de haber andado mas de diez minutos por las entrañas de la tierra y vemos a nuestros pies un precipicio, que estando cortado perpendicularmente parece que no se puede bajar.

Un minero, sin embargo, clavó una especie de rampa perpendicular, hizo que se sentase uno de nosotros detrás de él a horcajadas, y a resbalones llegamos al fondo del abismo. Aquello era horriblemente agradable. En medio de aquel valle sin cielo, de aquella tierra sin vegetación, y de aquel país sin naturaleza se extendía un lago de agua salada, a cuya orilla había una barca que parecía la de Caronte.

Los presos sueltos han incendiado la ciudad en varios sitios.

El incendio tomó proporciones horrosas. Está destruido por completo el barrio europeo.

Un centenar de europeos que se habían refugiado en el edificio del Banco otomano, han sido todos degollados a pesar de una lucha desesperada.

Muchos europeos, a fuerza de combatir, se abrieron paso hasta llegar a la playa, donde pudieron embarcarse en los botes que iban a auxiliarlos.

No se sabe dónde está el khedive.

Tomamos de La Correspondencia de Valencia los siguientes telegramas:

(Agencia Mencheta.)

Madrid 14. 9'30 mañana.

Por gestiones del diputado D. Enrique Villarroya, ha dispuesto el ministro de Hacienda que se devuelvan al ayuntamiento de Godella 1.276 pesetas que abonó de mas en concepto de consumos durante el año económico de 1874-75.

Madrid 14, 11'45 mañana.

La Gaceta de hoy no contiene ninguna disposición de interés general para esa provincia.

La comisión de aranceles y valoraciones informa que deben rebajarse a seis pesetas las ocho que hoy abonan los aranceles extranjeros al ser importados a la Península.

Madrid 14, 3'50 tarde.

En el sorteo celebrado hoy en la Lotería Nacional han correspondido los premios mayores a los números siguientes:

9.988, 22.190, 20.332, 10.683, 12.877, 4.686, 8.978, 9.791, 9.452, 11.097, 7.016, 11.262, 26.499, 15.513, 17.025, 2.197, 12.986, 26.233, 6.014, 5.475, 22.299, 19.811, 26.396, 3.462.

Madrid 14, 4'15 tarde.

Urgente.

La junta de aranceles dejará terminados sus trabajos dentro de la próxima semana. Esta tarde a las cinco se reunirá el Consejo de ministros para ocuparse de importantes asuntos.

Madrid 14, 5 tarde.

Urgente.

Mañana anunciará la Gaceta que S. M. la reina ha entrado en el quinto mes de su embarazo.

Ha llegado ha esta corte el embajador marroquí.

Nada nuevo de Alejandría.

En el sorteo de hoy ha salido premiado con 2.500 pesetas el número 8.978, perteneciente a las administraciones de Valencia.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL CONSTITUCIONAL.»

Madrid 14, 9'15 noche.

Noticias de San Petersburgo dicen que se ha desplomado un túnel pasando el tren, quedando aplastadas 150 personas.

Anúncianse medidas de rigor contra los ayuntamientos que no hayan presentado los expedientes sobre el impuesto de consumos.

IMPRESA DE CARLOS VERDEJO: ALMIRANTE, 3.

El chasquido de los remos sobre aquellas aguas estancadas y negras en lo profundo de aquellas vastas cavernas, hubiera tenido algo de siniestro y aterrador si las luces no hubiesen deslumbrado la vista y la música halagado el oído; pero allí todo era extrañamente prodigioso y no se sabía qué escogerse entre las emociones que a uno le sorprendían. ¡Aquellos cíclopes que nos rodeaban sin yunque y sin martillos, aquella especie de Six por la cual bogábamos sin tinieblas y sin sombras, aquellas reminiscencias de Minos y de la fábula que llegaban a herir la imaginación sin mentira y sin engaño, y luego al través de todo esto bujías de un salon de fiestas, una princesa soberana, walses y galops y banderas imperiales! ¡Dios mio, qué divergencia de contrastes! El mundo real se confundía con el mundo fantástico, y por decirlo así, había allí una mezcla de ideas y una confusión de encantos.

XIII.

Ischel, ciudad pequeña y hermosa, situada cabe Traun y el Ischel, apenas era conocida hace algunos años: lo único que despertaba la curiosidad eran sus salinas, pues sus baños no atraían a nadie. ¡Qué diferencia ahora en el gran número de viajeros que la visitan! Sus aguas, cuya poderosa virtud se ha reconocido y acreditado, se han hecho de moda, y no se habla mas que del círculo de maravillas con que la naturaleza ha querido rodearla.

(Se continuará.)

CARNE y QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energético.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLIDALES DE LA CARNE

CARNE y QUINA! con los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Catarras y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los intestinos.

Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y preservar la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al vino de Quina de Aroud.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farm.º, 102, r. Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma **AROUND**

PILDORAS DE BRISTOL



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébense y recuérense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

La legítima ZARZAPARRILLA DE BRISTOL véndese en grandes botellas con dráculos de medio azumbre de cabida. Lo que se ofrece en venta en pequeños frascos titulados *formulas Bristol*, es una grosera falsificación.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

Carton de Amianta

para juntas de vapor.

DEPÓSITO

G. MALABOUCHE,

Plaza de la Pelota, 6 y 7.

El carton de Amianta, pro ducto incombustible, resiste diez veces mas que todo otro en las juntas de vapor, no lo altera el contacto del fuego ni la humedad del vapor; pesa la mitad menos que el cauchuc se emplea además en la mitad de espesor que se necesita para aquel, y su coste es la mitad menos, es por consiguiente su uso de interés capital en lugar del cauchuc a todos los que tienen calderas y máquinas de vapor, aparatos de destilación y demás.

Tubos de cristal cocido para niveles de agua de calderas.

Grisos de bronce para toma de vapor, de paso, purgadores niveles de agua, silbatos.

VAPORES-CORREOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA.
(antes de A. Lopez y C.ª)



SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ

SERVICIO PARA COLON Y PACIFICO.

SALIDAS DE

Barcelona.	los días	4 y 25
Valencia.	"	5
Málaga.	"	7 y 27
Cádiz.	"	10 y 30
Santander.	"	20
Coruña.	"	21

de cada mes.

Los vapores que salen de Cádiz los días 10 tocan en PALMAS (Gran Canaria) para donde toman carga y pasaje.

Los vapores que salgan los días 4 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en las PALMAS, Gran Canaria y Veracruz, admitiendo cargo y pasajero para dicho punto.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Transatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman cargo a flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerava, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales, desde Panamá a California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Paita, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas a familias. Precios convencionales por aposentos de luto.

Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Billetes de 3.ª clase para Habana y Puerto Rico y sus litorales, a 35 duros. De 2.ª preferente con mas comodidades, a 50 duros para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

Darán detalles los consignatarios de la compañía, DART y C.ª, plaza de Calatrava, 2, entresuelo, derecha.—VALENCIA.

NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente a los cargadores los medios de asegurar la mercancía y efectos transportados por los vapores de esta compañía hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de consignación.

Píldoras de Arabia

(DE ABSOLUTA NECESIDAD EN LAS FAMILIAS).

Estas píldoras constituyen un purgante inofensivo, suave y eficaz para la curación de las enfermedades de la cabeza, del estómago y de los intestinos, base y origen de otras muchas dolencias.

Se emplean tambien para descartar de la economía los humores viciados y combatir las afecciones del hígado y de los riñones.

Dos píldoras tomadas al principio ó durante la comida, activan la digestión, impidiendo las acedeces, los cólicos y saburras gástricas por la buena combinación que forman con los jugos digestivos.

Tres ó cuatro píldoras en ayunas purgan suavemente sin molestar lo mas mínimo; y con su uso continuado se evitan gran número de enfermedades.—Caja de 50 píldoras plateadas, 6 reales.

Depósito: Farmacia de Costas, Sombrerería, 5, bajo el campanario de Santa Catalina, Valencia.—Barcelona: Dr. Andreu.

Guano del Perú.

CALIDAD Y PRECIOS UNIFICADOS.

CALIDAD: con mas de 9 por 100 de amoniaco. y de 25 por 100 de fosfatos.

Garantizan estas dosis repetidos análisis hechos por los señores: Dr. D. Pedro Fuster, catédrico de Agricultura. Dr. D. Francisco Castells, profesor auxiliar de la facultad de Ciencias.

PRECIO: de 30,000 kilogramos arroba. 130 rs. / los 100, en partidas menores. 140 rs. / kilogramos

Al contado, tomando el guano en la balsa. Se vende en el Grao, en los almacenes de los que suscriben.

Treñor y Compañía.

VAPORES-CORREOS



del Marqués de Campo.

LINEA DE FILIPINAS.

Primera y única línea regular de vapores-correos entre Liverpool, la Península y Manila por el canal de Suez. Viajes redondos mensuales en día fijo desde el puerto de Liverpool a los de la Coruña, Vigo, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales, Singapore y Manila.

El vapor VALENCIA llegará a este puerto del 24 al 26 del corriente, saliendo enseguida para los de Barcelona, Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales, Singapore y Manila.

Admite carga y pasajeros.

NOTA. No se darán mas conocimientos que los que se pidan hasta dos días antes de la salida del vapor.

El vapor ESPAÑA, de la línea de Filipinas, saldrá de este puerto del 13 al 15 del corriente para los de Cartagena, Cádiz, Vigo, Coruña y Liverpool; admitiendo carga y pasajeros para los indicados puntos.

LINEA TRASATLANTICA.

Servicio mensual regular con itinerario fijo.

El vapor-correo SAN AGUSTIN saldrá del puerto de Cádiz el 24 del corriente Julio para los de Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz directamente, admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos y además para los de Ponce, Mayaguez, Puerto-Plata, Santo Domingo, La Guayra, Santiago de Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, Kingston, Cartagena, Santa Marta, Barranquilla y Colon, con trasbordo a los vapores-correos del marqués de Campo, que hacen el servicio entre las Antillas y golfo de Méjico.

El vapor-correo ESPAÑA, del Excmo señor marqués de Campo, que saldrá de este puerto para el de Cádiz del 13 al 15 del corriente; admite carga y pasajeros para todos los indicados puertos de América que serán trasbordados en Cádiz al SAN AGUSTIN.

Para fletes y demás antecedentes dirigirse al consignatario Excmo. Sr. D. J. Campo, plaza del Arzobispo.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Periódico especial del bello sexo, indispensable, por su utilidad práctica, en toda casa de familia. Publica siempre los mejores modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños exactísimos patrones para confeccionarlas en casa. Se envía el prospecto y número de muestra, gratis a las señoras que gusten pedirlos a la Administración,

Carretas, 12, principal, Madrid.

BUQUES DE VAPOR.

El COVADONGA saldrá el 15 de corriente para Alicante, Cartagena, Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao; admitiendo cargo y pasajeros.

Consignatarios: Sres. Cebrian, Sarzo y Roig, Moro Zeit, 9.

El LUIS DE CUADRA saldrá el 17 del corriente para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla; admitiendo cargo y pasajero.

Consignatario: Juan B. Basterrechea, calle del Gobernador Viejo, núm 11, entresuelo.

Representaciones, comisiones.

Se admiten para España y Portugal. Dirigirse A. C., calle de Hortaleza, 5, Madrid.

TONICO-GENITALES.

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias a 30 rs. caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. Morales, Carretas, 39.—Madrid.

ALMONEDA.

El día 3 y siguientes del próximo mes, á las cuatro de la tarde, tendrá lugar la almoneda de a habas empenadas hasta el 31 de Mayo de 1881 y de las ropas, muebles, colchones, máquinas de coser y demás efectos que lo fueron hasta el 30 de Noviembre del mismo año, en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad establecida en esta capital, calle de San Cristóbal, núm 5 (entre las del Mar y Milagro), y con intervención del corredor D. Vicente Nogués. Pagándose en el acto con exclusión de calderilla.

PERSIANAS.

FIJENSE BIEN ANTES DE COMPRARLA

La verdadera Primitiva las tiene construidas y construye de todas clases á precios baratísimos, como ya muchos años lo tiene acreditado; calle de Calatrava, números 1 y 3, estereria.

SIRVIENTES.

Un matrimonio busca casa de cuarto de mandados, tiene personas que le abonen. Darán razon calle Buelta del Rosñol, núm. 23, principal.

ALMACEN.

En la calle de San Antonio, Grao, núm. 72, junto al apeadero del tran-via, se alquila uno con dos puertas, una á dicha calle y otra á la de la Bajía. Darán razon calle de Liria, núm. 11, entresuelo, Valencia.

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.

VAPORES CORREOS FRANCESES.

Servicio para el mes de Junio entre Marsella, Valencia y Orán y vice-versa.

Salidas para Orán.

Los días 13 y 27 de Junio para Orán, á las ocho de la mañana.

Salidas para Portvendres, Cete y Marsella.

El 2, 16 y 30 de Junio para Portvendres, Cete y Marsella, á las doce de la mañana.

Admitiendo cargo y pasajeros.

Consignatarios: Sres. Caruana y Berard, Campaneros, 7. Agentes en el Grao: Sres. Comes hermanos, Militares, 20.

Banco Agrícola de España.

EMISION DE 500.000 OBLIGACIONES AL PORTADOR de á 250 pesetas cada una.

Cuyo producto se destina á la realización de los proyectos del puerto y ferrocarril de Luanco en Asturias, al desarrollo de la riqueza Minera y Agrícola de España, á la desecación de las marismas de Huelva y Albufera de Oropesa, en la provincia de Castellon, y á la colonización en Extremadura y otras provincias de las fincas rústicas pertenecientes á este Banco.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

- 1.º El tipo de la emisión será á la par.
- 2.º El pago total del importe de cada obligación se realizará en cinco años ó sean diez semestres, desembolsándose 25 pesetas en cada uno de estos.
- 3.º Los desembolsos semestrales deberán verificarse desde el día 1.º de Abril y 1.º de Octubre de cada año.
- 4.º El interés que devengan estas obligaciones, serán de 5 por 100 anual sobre el capital desembolsado.
- 5.º Durante los cinco primeros años se verificarán sorteos semestrales, adjudicándose los premios siguientes á las obligaciones cuyos números resulten agraciados.

1 Gran premio	Pesetas	250.000
1 id. id.	id.	125.000
1 id. id.	id.	75.000
1 id. id.	id.	50.000
1 id. id.	id.	25.000
5 premios de á 10.000	id.	50.000
90 id. de á 2.500	id.	225.000
500 id. de á 4.000	id.	500.000
1400 id. de á 500	id.	700.000
2000 Premios	Pesetas	2.000.000

En los 90 años siguientes los sorteos eran anuales y con arreglo á las tablas formadas por el Banco.

Los Sres. Cebrian, Zarzo y Roig, de este comercio, representantes del Banco Agrícola de España en esta provincia y encargados de admitir las suscripciones que se les dirijan, facilitarán cuantos datos y nedentes desee conocer el público.

LA BANCA ROMANA.

Se acaba de crear bajo los auspicios del crédito de Francia un Banco importante llamado la Banca Romana.

Este Banco, constituido definitivamente el 27 de Setiembre último, bajo la presidencia de M. Fremy, antiguo gobernador del Crédito 120.000 acciones de 500 francos por acción.

El círculo de las operaciones sociales es el mas vasto. La Banca romana se ha constituido para hacer en Francia y en el extranjero operaciones industriales, comerciales é inmobiliarias y encargarse de toda empresa de trabajos públicos.

Recibirá en depósito capitales para todas las operaciones de descuento y de Banco, préstamos y adelantos sobre inmuebles, títulos y mercancías. Se ocupará de las emisiones de valo es á tipo fijo ó á comision, pudiendo emitir en representación de sus operaciones títulos y obligaciones corto ó largo plazo.

Las acciones libertadas de 250 francos son las emitidas á 700 francos ó sea 450 francos netos 100 en el momento la demanda, 150 francos á la repartición y 200 francos el 10 Enero de 1882 contra entrega de los títulos definitivos al portador,

Societé de Saint-Gobain, Chauny et Cirey.
FUNDADA EN 1665.

Abonos químicos de SAN-GOBAIN.

Venta con garantía real y efectiva.—Composición fijada por el catédrico de química

D. CÉSAR SANTOMÁ.

GUANO SAN-GOBAIN.

Abono completo, intensivo y superior al del Perú, de reconocida eficacia para todos los cultivos, en especial para el trigo, arroz, naranjos, cañamo, hortalizas, etc.

COMPOSICION: Amoniaco. de 8 á 9 por 100.
Fosfato todos ASIMILABLES. 20 á 22
POTASA (considerada anhidra) 3 1/2 á 4 1/2.

PRECIOS: De 30.00 kilogramos en adelante 130 rs. / los 100 kilogramos Al por menor 140

ABONO VITÍCOLA DE SAN-GOBAIN.

Especialísimo para las viñas, preventivo contra el filoxera.

COMPOSICION: Potasa (considerada anhidra) 12 por 100
Fosfatos todos asimilables 20 á 22
Nitrógeno. 2

PRECIOS: De 30.000 kilogramos en adelante. 106 rs. / los 100 kilogramos. Al por menor. 112

ABONOS ESPECIALES PARA CADA TIERRA Y CULTIVO.

Superfosfato de cal.—Sales de potasa.—Sulfato de amoniaco.

GARANTIAS: La composición de nuestro abono se garantiza POR ESCRITO en las facturas de venta.

AVISO

A LOS COMERCIANTES Y ESPECULADORES DE TODO GENERO.

LOS comerciantes y especuladores obtendrán las mejores condiciones y las mayores facilidades, dirigiéndose á la casa de los Sres. COSTA, MOERMANS ET CIE., 6, Red Lion Square, Holborn, LONDRES, W. C., INGLATERRA.

Las principales operaciones son los negocios de banca, de comisión, de importación y exportación y de crédito, teniendo por objeto facilitar la importación en Inglaterra de las primeras materias y de los productos coloniales, así como la exportación á las colonias de los productos ingleses, a emanes, belgas y franceses. Esta importante casa se dedica tambien á todo género de operaciones financieras y ella es la única, por sus relaciones constantes con los principales capitalistas y con las primeras casas de banca de Londres, París, Viena, etc., para facilitar la colocación de capitales, acciones ú obligaciones ó para realizar cualquier otra operación financiera y de banca.

Intúl es insistir en las ventajas que ofrece esta casa, pues los beneficios que se obtuvieron hasta aqui son la mejor prueba.

Todo encargo que se efectúe, sea como agente ó corresponsal, ha de ir acompañado de referencias.

ENOLATURO ZARZA-COSTAS.

Poderoso depurativo que destruye en poco tiempo los vicios humorales de la SANGRE, cura las irritaciones y erupciones, el venéreo y la sífilis, los herpes, escrófulas, manchas de la piel, etc. Conviene su uso diario á las personas demasiado robustas y propensas á enfermedades violentas y peligrosas, siendo además remedio excelente para las enfermedades nerviosas y calmante seguro para todo género de dolores.

Entre las personas que han probado sus buenos efectos, merece cada día mayor aceptación este gran remedio, como único y verdadero regenerador de la sangre.—Frasco: 10 y 5 rs.—Farmacia de Costas, calle de la Sombrerería, núm. 5, bajo el campanario de Santa Catalina, y principales boticas y droguerías de España.

Farmacia frente al caballito de San Martín, Valencia.

DOLOR DE VIENTRE EN LOS NIÑOS DE PECHO.

SOLUTO DE D. J. ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado por el Colegio de la Facultad de Madrid.

Sirve exclusivamente este preparado para combatir brillantemente el dolor de vientre en los niños de pecho. Con su uso de la desesperación y el lloro pasa el niño de una manera que sorprende á la tranquilidad y al sueño, siendo al propio tiempo un medicamento tan inocente como provechoso.—Precio de la botella 6 rs.

Un prospecto acompaña para el uso.—Farmacia frente al caballito de San Martín, Valencia.

BAÑOS DE SANTA ANA (NATIVA).

Aguas ferro-sulfurosas y ferruginosas, dos manantiales distintos.

Habiendo terminado la primera temporada oficial en 30 de Junio, principiará la segunda el 1.º de Setiembre á 31 de Octubre.

Sin embargo, como se nota mucha afluencia de familias por las prodigiosas curaciones verificadas en el sinnúmero de afecciones que están indicadas estas maravillosas aguas, la duena del establecimiento, á fin de que las personas que necesitan hacer uso de ellas, no se vean privadas de la asistencia que requiere todo enfermo, no ha levantado ningun servicio de las dependencias del referido balneario, incluso el coche, sirviéndose toda clase de baños y duchas con arreglo al art. 22 del reglamento vigente de baños, á los mismos precios que en las temporadas oficiales.

Las personas que quieran enterarse, tanto en las enfermedades que están indicadas estas aguas, como del régimen interior del establecimiento, pueden dirigirse en los baños al administrador D. Cayetano Acuña, y en Valencia á D. Domingo Folch, encuadernador, calle Conde Almodóvar, 4, que facilitarán los prospectos.

AÑO

(2.º EPO)

Continúan

dría, que pint

bardeo y los

La cuestio

Francia ha

Hoy ya está

glatterra.

Las demás

apruban el a

nacional en e

El Correo

una suscripcio

productos el

El Construc

ción, que si s

de producir m

Para hacer

veinte buque

apelar á medi

extraordinario

cionar el país,

table estado en

la necesidad d

Esperamos

El Correo ser

En Barcelo

gándose á pag

Se habla de

la capital del

Nosotros ap

proteccionistas

carlistas y co

desacreditar est

y las situacion

come los conse

rebeldes á la le

Ya ha termi

el arreglo de la

criminal, en ar

por el juicio or

zación de Trib

Consta de 1.

la antigua ley

en la complicac

bien lo relativo

se establezca, u

cias provinciales

tribunales de p

cha ley quedar

Hé aquí el

dos por el Con

bre del año aut

Proposiciones d

señores diput

Idem apoyada

ción.

Idem que no ha

Proyectos de l

bierno.

Dictámenes de

(actas).

Proyectos apro

Dictámenes de

Leyes sanciona

cuenta al Con

Enmiendas pres

de las comisió

Votos particula

Sentencias del

Proyectos remit

Los 68 proy

bie no corresp

cada uno de los

siguiente propo

llo de los linaje

habla Cervantes

Al señor minist

Al de Goberna

Al de Fomento

Al de Ultramar

Al de Guerra.

Al de Estado.

Al de Marina.

Al de Gracia y

El nuevo r

Toda disposic

tiempo suele est

salvo algunas e

posible se cuent

para la contribu

arreglo á las di

Diciembre de 18

si bien con el in

nal.

La reforma es